
新界北區有較多流浪動物，飼養寵物
的家庭也不在少數。陳克勤和團隊

成員劉國勳及姚銘，聯同一群義工及寵物
朋友，前日在西貢海傍宣布「十大動物政
綱」(見表)。

「貓界林過雲」揭動物受輕視
陳克勤憶述2009年一宗「貓界林過雲」

個案：多隻貓兒被領養後離奇失蹤，有團
體向警方投訴但最初未獲受理，直至最後
他聯同義工舉行記者會，案件才獲警方重
視，反映香港社會多年來都不重視動物權
益，「香港作為先進城市，倘不重視動物

權益，難以稱得上真正的文明城市」。
他並坦言，在立法會內，較少同僚關注

到動物權益的問題，自己身為議員時，就
積極與各關注動物權益的組織合作，並定
期組織各動物團體與當局舉行「圓桌會
議」，促進團體與政府間的溝通。是次競
逐連任，他決定再進一步，推出「十大動
物政綱」，促請政府加強對動物權益的保
障。

冀訂「改善照顧通知書」制
針對虐待動物方面，陳克勤要求警方成

立由受過專業訓練的警員組成的「動物警

察」，負責調查和跟進虐待動物的案件，
及修訂《防止殘酷對待動物條例》；就嚴
重殘酷對待動物的行為訂立更重的罰則；
訂立「改善照顧通知書」制度，由執法部
門向疏忽照顧動物者發出警告通知書；主
動就量刑明顯不足的虐待動物案件提出上
訴；盡快立法規管私人繁殖動物行為等。

增資源 教育善待流浪動物
在應對流浪動物方面，他建議增撥資源

推行「捕捉、絕育、防疫、放回」計劃，
減少人道毀滅流浪動物；提升漁護署透明
度，加強與動物團體合作；設立「愛護動

物基金」讓非牟利動物團體申請，協助他
們進行動物福利和教育工作。

同時，陳克勤認為，當局應推行「寵物
友善」政策，如政府近年雖興建了多個狗
公園，可惜大多數狗公園位處偏僻，並不
方便狗主，故建議當局在增加寵物公園的
同時，也應考慮在康文署屬下公園的「特
定時段」 或「特定地點」劃作狗公園。

參選新界東地區直選的還有葛珮帆、葉
偉明、田北俊、龐愛蘭、邱榮光、張超
雄、陳志全、劉慧卿、黃成智、蔡耀昌、
范國威、湯家驊、梁國雄、何民傑、梁安
琪、方國珊、龐一鳴與陳國強名單。
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立會選戰競逐

克勤倡設動物警察嚴打虐畜

陳克勤爭動物權益十大政綱
1.爭取警方成立「動物警察」。

2.修訂《防止殘酷對待動物條例》，加重罰則。

3.訂立由執法部門實施的「改善照顧通知書」制

度。

4.增撥資源以人道方法處理流浪動物，減少人道毀

滅。

5.漁護署要加強與動物團體合作；容許議員和社會

賢達等定期前往動物管理中心巡視。

6.增加寵物公園數目，或於特定的時間開放部分公

園設施予動物進入。

7.設立「愛護動物基金」供非牟利動物團體申請並

進動福利和教育工作。

8.增加獸醫管理局透明度，委任更多動物團體代表

及社會賢達出任委員。

9.主動就量刑明顯不足的虐待動物案件，提出上

訴。

10.盡快立法規管私人繁殖動物行為。

資料來源：陳克勤選舉宣傳單張

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

訂十政綱助「被忽略一群」促增寵物公園
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譚偉豪促訂產業政策「保IT」

Legislative Council Election

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 流浪貓慘成

氣槍活靶、金山野猴遭淋腐蝕液、網上流傳

的「炸龜」短片⋯⋯香港近年發生了多宗冷

血的虐待動物個案，引起社會廣泛關注。一

直爭取動物權益的民建聯新界東候選人陳克

勤團隊，決定為這些「被忽略的一群」訂立

十大政綱，希望喚起社會正視動物權益，包

括爭取成立「動物警察」；修訂法例加重嚴

重殘酷對待動物的行為的罰則等，又促進當

局制定「動物友善」政策，如增加寵物公園

數目，設立「愛護動物基金」資助非牟利動

物團體推動福利和教育工作等，讓香港成為

真正的文明城市。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 今屆立法會選舉
多個功能界別競爭激烈，其中體育、演藝、文化
及出版界出現「群雄逐鹿」局面。候選人馬逢國
昨日在電台選舉論壇節目上強調，特區政府應制
定長遠文化及體育政策，藉此展現社會文明進
步，以至活力優質的涵養，務求讓文化藝術全面
普及、百花齊放，為此一年至兩年前決定參選，
並不受任何干預，旨在為整體社會謀福祉。就備
受爭議的《版權修訂條例》，馬逢國認為，條例
是保護原創人生計的重要措施，期望大家不要將
問題簡單政治化，回歸理性根本，再作最後決
定。

體育、演藝、文化及出版界候選人馬逢國、蕭
思江及周俊輝昨日出席電台選舉論壇，討論多項
文化政策。《版權修訂條例》被視為新屆立法會
的「燙手山芋」。馬逢國認為，上屆政府在解釋
及澄清條例誤解，確實有改進空間，但版權條例
確是保障版權的重要措施，正如好多改編歌曲事
前要取得版權，得到原創者的同意。

專業貢獻 當仁不讓
其間，蕭思江質疑馬逢國身任西九文化區董

事，競逐功能界別選舉等同「自我監察」，涉嫌
利益衝突。馬逢國不同意為民服務就涉及利益衝
突的指稱，強調自己獲上屆特區政府委任晉身董
事局，是因應他過去在該界別的豐富知識及貢
獻，倘新屆政府認為不再合適，他會尊重意見，
否則定會當仁不讓：「我以專業知識貢獻西九發
展，參選立法會聆聽業界聲音，展望未來及早籌
謀，兩者同樣為民服務，何來利益衝突？」

針對功能界別存廢問題，馬逢國指出，功能界
別過去發揮一定功能，確保議會均衡參與，不認
為兩千幾個選民欠缺業界代表性，但任內的發揮
以至個人責任使命則因人而異，「過去的立法會
選舉條例，每次都會界定選民資格，大家應尊重
目前的遊戲規則，而存廢問題則留待日後詳細討
論，競爭立法會旨在爭取機會為民服務，大家應
該向前看，努力定會有燦爛明天。

他又說，自己的參選政綱已經正式定稿，並會
於日內寄予選民。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 競逐連任的資訊科技
界立法會議員譚偉豪，為了解業界最新情況，在選
舉期間密密邀約業界代表聚會。昨日，他到九龍塘
創新中心聆聽業界訴求，以求完善其競選政綱。會
上，業界代表表達對新加坡資訊科技發展超越香
港，本地專才紛紛轉往外地發展的擔憂，並關心到
香港發展服務型數據中心的產業政策，譚偉豪強
調，自己一直希望政府盡快設立創新科技局，並要
求政府長遠應制訂產業政策，吸引更多企業回流香

港及吸納本地大專人才，促進本地就業市場。

倡訂長遠產業政策助業界
譚偉豪昨日在1個小時的聚會上，聽取經由網上邀

約而來的業界代表表達的關注。其中，不少出席者
均認為，香港中小型規模的公司極需當局的協助，
並坦言現在要「Made in Hong Kong」難，但

「Created in Hong Kong」應成為政府產業發展的方
針。譚偉豪坦言，特區政府有需要制訂長遠的產業

政策，協助業界發展，其參選政綱中已強
調，香港要發展新經濟，最關鍵的是人
才，特區政府及社會各界都有責任營造適
當的社會環境，以靈活的政策措施，吸納
和培育ICT專才，故他希望特區政府能盡快
設立創新科技局。

不過，他坦言，有關建議仍須立法會各
議員同事的認同，「保IT」方能成事。

有業界代表則提到，香港應應用資訊科
技，加強長者及殘疾人士的社交聯繫，譚
偉豪對此表示同意，並強調自己身為業界
代表，在協助爭取業界權益之時，也必須
關顧香港社會的弱勢社群，故自己在修訂
政綱時會加入有關內容，來回應業界以至
香港社會的整體訴求。

參選為做實事 「一步一步」爭支持

在聚會結束後，譚偉豪坦言參選是要做實事，而
非只談政治理念，故未來會多辦這類型的聚會，廣
納業界代表的意見。被問到他對選情的預期時，譚
偉豪則指，自己的優勢在於有議會經驗，及百多名
業界代表的義務諮詢團隊，過往一直爭取特區政府
成立創新科技局，並成功推動香港發展數據中心，
由於沒有「政黨選舉機器」協助，自己會「一步一
步」地爭取市民的支持。

立法會資訊科技界候選人還有莫乃光。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 近年醫護人手嚴重流
失，兒科服務更首當其衝。立法會選舉醫學界候選
人謝鴻興形容，現時醫護人員為求生存，出現「大
逃亡」，建議全面改革醫院管理局運作，並積極爭取
晉身醫管局董事局，務求扭轉當前窘局。競逐連任
的梁家騮亦指，即使政府不斷向醫管局大幅增撥資
源，但醫護人手以至公立醫院專科輪候時間等問題
依然未解決，儼如「無底深潭」，最重要是改善醫管
局管治，期望成功爭取連任，繼續為研究多時的醫
療政策努力，特別是從數據及問題根源出發，改善
公共資源分配不均等問題。

謝鴻興及梁家騮昨日出席電台選舉論壇，同場發
表對醫護人手不足、專科輪候時間過長等問題的看
法。謝鴻興強調，參選旨在改變的醫療現狀包括，
醫管局運作、急症室濫用情況等，「我是不空講，
做實事的人，更是夠膽出聲、不怕攻擊，參選可以

讓選民多個選擇」。
梁家騮則強調，任內與政府討價還價多時，但游

說政策出台卻需經歷好漫長過程，故期望可成功連
任繼續工作。

同關注資源分配不均
就醫護人手嚴重流失，公營服務供不應求。謝鴻

興認為，「大逃亡」並非走向美好未來，而是「為
生存」而不惜辭職，建議全面改革醫院管理局各個
範疇工作，務求參選扭轉局面。梁家騮則認為，醫
管局目前5.2%的人手流失率屬正常比例，否則就不
會有空缺聘請醫科畢業生，但「醫管局在14年來人
頭增加了40%，當年削減資源令再無職位空缺，導
致醫生人手過盛，惟近年政府大幅增加資源，但資
源分配不均，及無合理機制導致人手流失」。

梁家騮並以聯網資源分配不均為例，說明醫管局

管治出現問題。他續指，據數據調查顯示，九龍中
每千人口每年有800幾萬候診人次，九龍東每千人口
則有300幾萬候診人次；兩年前數據反映，九龍西眼
科輪候時間僅需6個星期，但九龍東的眼科輪候時間
卻高達135星期，認為未來應改善醫管局運作效益，
減少公眾不滿，而非大幅增撥資源。

在規管奶粉問題上，謝鴻興說，食物營養標籤應
涵蓋嬰兒食品，透過立法規管符合世衛標準成分。
梁家騮反駁指，目前食物營養標籤監管不包括碘含
量，但認同要爭取立法嚴格監管。

謝鴻興倡改革醫局 梁家騮籲改善管治

■ 陳克勤、劉國勳及姚銘和一批愛護動物人士一起宣布其爭取動物權益十大政綱。

■馬逢國強調自己會以專業知識服務市民。 資料圖片

■譚偉豪到在九龍塘設立辦事處的

資訊科技公司派發選舉單張。

香港文匯報記者彭子文 攝

■ 謝 鴻 興

(左)及梁家

騮(右)。

資料圖片

■譚偉豪（右一）與IT界人士會面。 香港文匯報記者彭子文 攝


